

LE LIVRE

Les bourgeoises de la famille Banville

Raymond Lacroix est né en 1919 à Moulins en pays Bourbonnais. Une brillante carrière dans l'administra-



tion fiscale le fit résider à Paris pendant quelques décennies. Il est, depuis 40 ans, l'auteur d'un ouvrage fiscal diffusé chaque année à plusieurs milliers d'exemplaires. De retour en Bourbonnais à sa retraite, Raymond Lacroix put enfin se consacrer à ses autres passions.

Généalogiste et homme de lettres, il redécouvrit et exploita plus de 8 000 documents inédits concernant la famille Banville dont son épouse avait hérité. Édité pour la première fois en 1990, concomitamment aux célébrations liées aux 100 ans de la mort du poète, la Biographie de Théodore de Banville par Raymond Lacroix fait référence. Ce nouvel ouvrage de Raymond Lacroix, sur les

«Bourgeoises», n'est pas un roman mais bien l'histoire réelle, la chronique remarquablement documentée de la vie des quatre femmes qui couvrent exactement le dix-neuvième siècle. Il y a d'abord Marie-Anne, grand-mère de Théodore de Banville, Élisabeth-Zélie, mère du poète, Zélie, sœur de ce dernier et Élixa, son épouse. Dans *Les bourgeoises de la famille Banville*, Raymond Lacroix nous transporte à travers le temps à la découverte de la vie quotidienne de cette bourgeoisie à la fois familiale, traditionnelle et discrète du XIX^e siècle./

Raymond Lacroix, «*Les bourgeoises de la famille Banville*», 168 pages, Editions Slatkine Erudition, Genève.